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З А В Т Р А -Д Е Н Ь  РОЖДЕНИЯ КОМСОМОЛА

ДОСТОЙНЫЕ ПРЕЕМНИКИЛенинский комсомол встречает 64-ю годовщину своего рождения. На промышленных предприятиях, стройках, в колхозах и совхозах, школах —всюду комсомольцы делами доказывают свою беззаветную преданность идеалам коммунизма, выступают как достойные преемники славных традиций советского народа.Сегодняшний день ставит перед комсомолом новые задачи, раскрывает новые горизонты в деле коммунистического воспитания молодежи, совершенствования всех форм и методов воспитательной работы. R первичных комсомольских организациях района проходят отче!- но -выборные комсомольские собрания. Комитеты ВЛКСМ  отчитываются о своей работе, делается анализ и дается оценка проделанной работы по выполнению решений X X V I съездаКП СС, Продовольственной программы, X IX  съезда ВЛКСМ . Собрания показывают, как неизмеримо выросла роль комсомола в общественной жизниколлективов, как велика роль ц ответственность комсомольцев в деле выполнения планов и социалистических обязательств.Комсомол уже давно и прочно занял достойное место в общественно -политической системе советского общества. Сегодняшнее поколение страны Советов —это строители Байкало- Амурской магистрали и газопровода Уренгой — Помары — Ужгород, добровольцы Нечерноземья. Широкий размах получило социалистическое соревнование по достоийой встрече60-летия образования С ССР , в нем участвует каждый комсомолец, каждый молодой человек стремится .встретить этот праздник новыми трудовыми свершениями.С первых дней трудовой вахты в честь 60-летия -образования СССР юноши и девушки района, Комсомольске -молодежные коллективы, бригады, звенья активно включились в социалистическое соревнование. Сегодня в нем принимает

участие 1195 комсомольцев, 12 Комсомольске- молодежных коллективов, в том числе 3 Комсомольске -молодежных коллектива животноводческих ферм.По праву в авангарде социалистического соревнования по достойной встрече 60-летия образования СС С Р  идут комсомольские организации колхоза имени Кирова (секретарь комсомольской организации Лю бовь Карабасова), колхоза «Коммунар» (секретарь комсомольской организации Валерий Надеждин), районного узла связи (секретарь комсомольской организации Елена Шибанова), Тоншаевского ПМ О (секретарь комсомольской организации Нина Безденежных), Пижем- ского леспромхоза (секретарь комитета ВЛК СМ  Тамара По- саженникова).Идя навстречу 60-летию образования СС С Р , хороших результатов в труде добиваются комсомольцы Т. Кашина, бухгалтер, Г. Путикова, инженер- химик, Н. Зверева, шлифовщица с завода радиофутляров, А . Кузнецов, тракторист и О. Торопова, доярка из колхоза «Коммунар», Н. Спиридонов и А. Безденежных, трактористы колхоза имени Кирова, Ю. Мальцев, рабочий Тоншаевского ПМО, В. Матвеев, электромонтер линейно -технического цеха связи, В. Тыринова и Т. Яровикова. .токари фабрики сувениров, А . Гребнев, шофер колхоза имени Тимирязева, Г. Малкова, швея Шайгинского лесоучастка, Н. Козлов, механизатор совхоза «Ошминский», секретарь комсомольской организации В. Теслов, электросварщик, В. Тюлькин, шофер, Н. Зверев, крановщик из Пи- жемского леспромхоза.Ленинскому комсомолу — 64 года. Это большой срок, за время которого комсомол своими боевыми и трудовыми делами доказал свою беззаветную преданность партии и народу. Как и 64 года назад, он молод и сегодня, идет за партией коммунистов к великой цели, которая всегда влекла п вдохновляла молодежь,—к коммунизму.

С уважением отзываются в совхозе «Ошминский» о доярке Валентине Васильевне Синцовой. Длительное время трудится она на Ошминской молочнотоварной ферме.И хотя результаты труда ее в хозяйстве в этом году не самые высокие, но стабильная многие годы, старательная работа животноводки заслуживает добрых слов в ее адрес.На снимке: В. В. Синцова.Фото И. Ляшенко.

Закончились уборочные работы на полях хозяйств района, и поэтому сейчас у механизаторов больше свободного времени'. Главной задачей для них является Теперь постановка сельскохозяйственных машин п прицепных устройств на зимнее хранение.Правильно подошли к этому мероприятию механизатор ы колхоза «Коммунар». Вопрос о качественном и правильном хранении техники рассматривался на профсоюзном собрании в хозяйстве 9 октября. Его горячо обсуждали все механизаторы колхоза. Вот уже около двух недель в колхозе занимаются постановкой техники на хранение. На специально оборудованной площадке стоят сейчас вымытые и вычищенные КИРы, «Вихри», картофелеуборочные и зерноуборочные комбайны. Перед размещением техники на площадки она была полностью вымыта, смазаны все узлы и детали. С картофелеуборочных крмбайнов сняты транспортеры, зимой они хранятся в складе.Каждый механизатор и комбайнер ведет ремонт закреплен

ной за ним' техники. Каждый понимает, что качественный ремонт сейчас —это залог успешной работы весной и летом, успешного проведения всех сельскохозяйственных кампаний.Вопросу о хранении техники в колхозе уделяется всегда большое внимание. В прошлом году .хозяйство вышло победителем в социалистическом соревновании по хранению и содержанию сельскохозяйственной техники зимой, за что оно получило в. награду новый трактор МТЗ-80. Заслуга здесь не-только инженерно -технических работников, но и самих механизаторов.В настоящее время в колхозе на хранение поставлено уже больше половины всех имеющихся сельскохозяйственных машин. Сейчас осталось только привести в порядок плуги, культиваторы, которые были задействованы на осенней пахоте, и закончить мелкий ремонт нескольких зерноуборочных комбайнов.И. Н О В О СЕЛ О В , заместитель председателя колхоза.
СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВАи инженерно-технических работников колхоза имени качественной подготовке к полевым работам 1983 года.механизаторов, колхозников Кирова по своевременной иМеханизаторы и инженерно- технические работники колхоза имени Кирова видят свою первоочередную задачу' в том, чтобы каждый трактор, автомобиль, комбайн и сельскохозяйственная машина были в , постоянной технической готовности, работали безотказно в течение всего периода эксплуатации.В хозяйстве проводится целенаправленная работа по созданию производственно -технической базы, подготовке и закреплению механизаторских кадров и повышению их профессионального мастерства.Особое внимание уделяется ремонту и подготовке техники, к полевым работам 1983 года, совершенствованию технического обслуживания средств механизации и электрификации, организации надежного хранения каждой машины и орудия.В честь 60-летия образования СС С Р  труженики колхоза имени Кирова приняли на себя следующие обязательства:—подготовку всей почвообра

батывающей техники, а также посевной и посадочной закончить до I января 1983 года. К началу весенне -полевых работ обеспечить готовность не менее чем 95 процентов тракторов . Завершить ремонт всех зерноуборочных комбайнов к 1 марта, картофелеуборочных—. к 1 июня. До 1 мая подготовить технику для заготовки грубых кормов, АВМ , к тому же сроку - отремонтировать всю силосоуборочную технику;—в этих целях в колхоза организовать • специализированное звено, создать ему все условия для высокопроизводительного и безопасного труда Осуществить дальнейшее укрепление производственной базы, благоустроить ее территорию;— широко использовать на ремонте сельскохозяйственной техники помощь шефствующих организаций, особенно в*  изго- товленнш недостающих .запасных частей;—для успешного решения этих задач обеспечить' проведение полной и качественной де

фектов™ всех .машин. Поставить на хранение всю технику в -полном соответствии с требованиями Государственногостандарта;—к началу полевых работ создать обменный фонд узлов, агрегатов, запасных частей по всей • номенклатуре. Внедрить за, ремонтный период ,5 рационализаторских предложений;—каждую отремонтированную машину принимать специальной комиссией обкатанной и отрегулированной. Ввести систему индивидуального контроля качества ремонта машины;—обеспечить техническоеобслуживание машинно -тракторного парка квалифицированным мастером -наладчиком;—постоянно повышать квалификацию механизаторов; иметь не менее 60 процентов их I и II класса, организовать экономическую учебу.Социалистические обязательства приняты на совещании механизаторов и инженерно - технических работников 21 октября 1982 года.
ЗЕМЛЕДЕЛЬЦЕВУРОЖАЮ-83В ряду неотложных осенних забот одна из важнейших —доведение семян до высоких посевных кондиций. Многие хозяйства начали эту работу одновременно с косовицей хлебов и продолжают по сей день, Так, в колхозе «Малокамен- ский» весь семенной фонд прошел сушку через К ЗС, отсортирован. Сейчас остались неочищенными, а потому не доведенными до классности, лишь семена овса.—Очистка семян, —рассказы-

ОСЕННИЕвает главный агроном хозяйства В. И . Яровикова,— производится на сортировке марки СМ-4. Этот агрегат хорош тем, что полностью отделяет от зерна примеси других культур. Н о ' в то же время не устраивает нас его производительность — не более 3—4 тонн . успевает пропустить за смену сортировщик Н. П. Пленкин.В настоящее время в колхозные склады полностью засыпаны семена зерновых под урожай будущего года: 202 цент-

ЗАБОТЫнера ячменя (доведен до кондиций II— III класса), 426 центнеров горохо-овсяной смеси, 800 центнеров овса, из них 80 — элитные семена (сорта «кировский»). Всех яровых засыпано 123 тонны, переходящий фонд составляет 63 тонны, в том чилсе 23 тонны ржи «вятка»,: 40 —пшеницы «ахтыр- чанка».На ближайший сельскохозяйственный год в колхозе «Мало- каменский» в структуру посевных площадей внесены некото

рые коррективы. В час!ности, намечается определенный участок засеять элитными семенами овса, которые уже 'завезены в хозяйство. 22 гектара заняла озимая рожь «харьковская-60». Впервые на 30 гектарах будет возделываться кормовая культура рапс, семена также имеются.Оправдал надежды хлебороба ячмень «донецкий». Его урожайность в хозяйстве самая высокая —с каждого из ПО гектаров собрали по 17 центне

ров зерна. Другой сорт —«луч» дал урожай хуже. Зерно пошло на фураж. В Малокаменскон бригаде собрали по 16 центнеров овса, зато с Земпешерских -полей. —всего по 5,9 центнера с гектара. Поэтому средняя урожайность по хозяйству составила 11,3 центнера с гектара. Результат невелик. Превзойти его в дальнейшем в немалой . степени позволит качественная работа по подработке семян под посев 1983 года.С. М И Х А Й Л О В А .
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ЭКОНОМИКА ДОЛЖНА БЫТЬ ЭКОНОМНОЙВ настоящее время как никогда Коммунистическая партия и Советское правительство уделяют большое внимание развитию сельского хозяйства. Важнейшим условием успешной реализации Продовол’ьствен- ной программы С С С Р  . являются высокоэффективное использование производственного потенциала и укрепления материально -технической базы сельского хозяйства, всех отраслей аграрно -промышленного комплекса на основе дальнейшего развития механизации и химизации производства.Никому не секрет, что важ нейшим фактором повышения урожайности сельскохозяйственных культур является использование минеральных удобрений. Принимаются активные меры по своевременному обеспечению хозяйств различного рода удобрениями.В целом по району* хозяйства рационально используют удобрения, принимают соответствую-. щие меры по их сохранности.Однако, к глубокому сожалению, еще встречаются факты , нерадивого, халатного отношения к использованию минеральных удобрений со стороны некоторых руководителей, что
Письма трудящихся, как известно,' представляют собой живой канал связи с массами,. В отчетном докладе Ц К  КПСС, X X V I съезду партии тов. Л . И Брежнев сказал, что «чуткое, внимательное отношение к письмам, -просьбам и жалобам граждан каждый партийный работник, каждый руководитель обязан рассматривать как свой долг перед народом, перед партией».

М А К С И М У М  3

Задачи органов народного контроля по улучшению работы с . письмами трудящихся совсей ясностью и четкостью определены Указом Президиума Верховного Совета СС С Р  от‘ 4 марта 1980 года «О порядке рассмотрения предложений, заявлений и жалоб граждан» и Постановлением Ц К  К П С С  «О мерах по дальнейшему улучшению работы с письмами и предложениями трудящихся в свете решений X X V I съезда КП СС». Внимательность и чуткость — вот главное требование, которое предъявляется к этой работе, имеющей исключительно важное общественно . -политическое значение.Органы народного контроля призваны осуществлять посто-
В колхозе имени Ленина не принимается мер к сохранности имеющегося поголовья скота.Так, за истекший период текущего года в хозяйстве пало 34 головы крупного рогатого скота, 21 голова свиней, 44 головы овец. Падеж скота продолжается и сейчас. Особенно большой падеж телят в возрасте 4—5 месяцев допущен в бригадах № 2 и 3 у телятниц Рябковой и Семиковой, где в октябре погибло от истощения 7 голов: телята, находясь в помещении в течение недели, не

порой влечет за собой печальные последствия.Именно такой случай произошел в совхозе «Прогресс». В мае текущего года при посадке картофеля использовалось минеральное удобрение — нитроаммофос. После производства работ удобрение не было своевременно убрано в специально отведенное ' для хранения место. Оставшееся удобрение длительное время находилось под открытым небом. Под воздействием обильных дождевых осадков, выпавших в начале июля, произошел размыв удобрений, в результате чего была заражена вода рядом с овцефермой. От отравления зараженной водой произошел па- деэК овец в количестве 45 голов. Хозяйству причинен материальный ущерб на сумму 1237 рублей 50 копеек.Погибли овцы, уничтожено около 500 кг импортного удобрения, которое тоже стоит денег: В чем же причина столь нехарактерного для наших хозяйств случая? Халатность и только халатность —вот в чем корень зла происшедшего.Старший агроном совхоза Н. А. Андреев, бригадиры А. М. Неустроев и J1. П. Трушкова
янный и действенный контроль за тем, как должностные лица соблюдают законность при рассмотрении предложений, заявлений и жалоб граждан, проверять состояние работы на предприятиях и учреждениях, вести решительную, борьбу с проявлениями бюрократизма, волокиты и формализма, строго спрашивать с тех, кто повинен "  в недостатках и нарушениях, широко используя для этого как товарищескую критику, так и права, предоставленные Законом о народном контроле в С С С Р . Для этогр необходимо всемерно совершенствовать стиль, формы и методы работы с письмами, добиваться решительного искоренения формально-бюрократического отношения к просьбам и жалобам трудящихся, не дюпускать фактов волокиты, черствости, равнодушия.Установлено, что предложения, заявлёния и ^жалобы граждан рассматриваются в срок до одного месяца со дня поступления, а обращения, не тре-
подкармливались грубыми кормами. Бригадиры Н . Д . Маякоэ и В. И. Маштакова не реагировали на просьбы телятниц о подвозе сена телятам. Не было принято мер по своевременному подвозу сена‘ и со стороны зоотехника Токтаровой. Халатное и безответственное отношение бригадиров и зоотехника колхоза привели к тому, что хозяйству был нанесен материальный ущерб в сумме 777 рублей.Допуская падеж скота, колхоз тем самым не обеспечивает выполнение плана продажи

халатно отнеслись' к исполнению своих ^служебных обязанностей, своевременно не приняли мер по сохранности дорогостоящих минеральных удобрений, что привело к такому печальному результату.Казалось бы, нужно срочно бить во все колокола и разбираться в происшедшем, но не тут-то было. Руководство совхоза ограничилось констатацией факта. Несколько же мешков удобрения так и продолжало лежать до половины, августа. Только после вмешательства управления сельского хозяйства удобрение было убрано с поля. Д а, хладнокровию руководства совхоза остается позавидовать.Бытует мнение, что беда не приходит одна; Так произошло и в данном случае. Буквально через несколько дней после падежа именно на этой же ферме волки задрали 15 голов овец. Ущерб составил 450 рублей. Сторож С. Н. Сметанина отсутствовала на ферме в течение всей ночи. Она в своем объяснении писала, что как правило, во время дежурства ферму она посещала только два раза, —вечером и утром ВиДимо, никто из руководства совхоза давненько не загляды-
бующие дополнительного изучения и проверки, — безотлагательно, но не позднее 15 дней.В тех случаях, когда требуется специальная проверка, истребование дополнительных материалов, принятие каких-либо других мер, сроки в порядке исключения могут быть продлены руководителем организации или его заместителем, но не более ,чем на один месяц. Об этом необходимо сообщить лиду, подавшему заявление., При проводимых проверках в организациях выяснилось почему-то укоренившаяся неправильная практика. Предложения, заявления и жалобы разрешаются здесь в течение месяца со дня поступления, независимо от того, требуется или нет проведение специальной проверки. Это способствует порождению волокиты.В ряде 'случаев должностные лица допускают проявление бюрократизма и формализма при приеме граждан.Нет надлежащего учета поступающих писем, жалоб и за-
мяса государству. За 9 месяцев 1982 года план по его продаже выполнен всего на 74 процента.Отмеченные недостатки в значительной мере обусловлены, понижением требовательности к специалистам и кадрам среднего звена со стороны правления колхоза и его председателя -С. И . Геренкова.Председателю колхоза С. И. Геренкову указано на слабый контроль .за сохранностью имеющегося поголовья скота и недостаточную требовательность

вал на ферму ночью и не интересовался, как она охраняется: Так за несколько дней погибло 60 овец.. Общий ущерб составил 1687 рублей 50 копеек.Казалось бы, ничем не связанные на первый взгляд случаи. Но это только на первый взгляд, а на самом деле все обстоит намного сложнее. Халатность, нерадивость, бесконтрольность —вот составные час* ти этой тонкой нити, которая связала эти два случая.Хотелось бы думать,. что дирекция совхоза, -партийный и профсоюзный комитеты дадут должную оценку случившемуся и примут соответствующие меры по недопущению в будущем указанных выше фактов.Размышляя о происшедшем, вспоминаются слова Генерального секретаря Ц К  КП СС т. Л . II. Брежнева: ^Экономика должна быть экономной. Об этом необходимо помнить каждому из нас, так как в этом залог нашего успеха в дальнейшем строительстве коммунистического общества».Г. ПЕГО В. * старший юрисконсультуправления сельского хозяйства Тоншаевского райисполкома.
А Б О Т Ыявлений, а также приема граждан в колхозах «Красная нива», имени Тимирязева, имени Свердлова,- в Шайгинском лесоучастке.На основании проводимых проверок, анализа работы с письмами трудящихся. и организации- приема граждан хочется высказать несколько советов и пожеланий:—выслушать посетителя до конца, глубоко вникать в суть дела, по которому он обращается, быть объективным в своих оценках;—окажите .посетителю посильную помощь, если просьба его законна, и вы можете ему помочь, если же не можете— подскажите, куда и к кому обратиться;— при отказе в удовлетворении просьбы или жалобы точно и ясно разъясните посетителю причины отказа, сделайте это в вежливой форме.М . О К У Н Е В А , заведующая внештатным бюро жалоб ~и предложений районного комитета народного контроля.

к специалистам и кадрам среднего звена по этим вопросам.За непринятие действенных мер по предотвращению падежа крупного рогатого скота зоотехнику колхоза Л . Н. Токтаровой и ветврачу Н. Н. Ма- штакову. объявлены выговоры.В частичное возмещение причиненного хозяйству ущерба произведен на Л . Н. Токтарову денежный начет в размере месячного оклада в сумме 170 рублей. Произведен денежный начет в размере месячных окладов на бригадиров колхоза Н. Д . Майкова в сумме 130 рублей и В. И . Маштакову в сумме 100 рублей.

Д О П У Щ Е Н  П А Д Е Ж  С К О Т А

СТРОИТЕЛЬСТВО 
НЕ ЗАВЕРШЕНОСтроительство животноводческого комплекса крупного рогатого скота в колхбзе «Путь Ленина» на 800 голов сметной стоимостью 2103,9 тыс. рублей начато в ноябре 1976 года. По состоянию на 1 октября 1982 года затраты на его сооружение составили* 1292,8 тыс. рублей. Освоено на достройку комплекса в текущем году 72,3 тыс. рублей вместо 242,8 тыс. рублей, заложенных в титульном списке.Четвертый год животноводческий комплекс считается пусковым, однако положение с завершением его строительства и сдачей в эксплуатацию продолжает оставаться крайне не- ® удовлетворительным.Подрядчик — Тоншаевскач М П М К (начальник Н. А . Хлы- бов) —не собирается заканчи-' вать строительство „ объекта ^  в текущем году. На комплекс^ в течение всего года не было создано должного напряжения, в результате на день проверки не закончено .строительство кормоцеха, родильного отделения, профилактория. Не произведены пуско-наладочные работы доильных установок и мо- локоблоков.Ряд строительно -монтажных работ выполнен некачественно (кровля, дощатые и бетонные полы, привязи в доильном отделении и др.) и требуют ремонта, а отдельные переделки.Несмотря на значительный ^  объем недоделок, работы по ихзавершению ведутся крайне медленно. Замечания комиссии по дефектным ведомостям не устраняются.Медленно ведутся сантехнические и монтажные работы субподрядчиком Шахунской П М К  треста «Сед ьм опта ж»(начальник т. Квашнин).Не принимается должйых мер по строительству некоторых объектов со стороны правления колхоза «Путь Ленина» (пожарных водоемов, сараев для грубых кормов, благоустройство территории), выполняемых хозяйственным способом.Не предъявляет достаточной требовательности к подрядчику и к заказчику в вопросах завершения строительства и пуска в эксплуатацию комплекса производственное . управление сельского хозяйства.Медлительность в строительстве животноводческого комплекса, низкое качество выполняемых работ порождают недовольство среди колхозников, особенно животноводов колхоза «Путь Ленина».За непринятие мер к завершению строительства животноводческого комплекса и сдачу' его в эксплуатацию в III квартале 1982 года начальнику Тон- шаевской М П М К  Н. А , Хлыбо- ву указано. Принято к сведению его заявление о * том, что основные объекты комплекса будут сданы в эксплуатацию в ноябре 1982 года.Обязать начальника Ш ахунской П М К  тов. Квашнина сантехнические и монтажные работы на комплексе закончить в ноябре 1982 года.

* В. ПЕСТОВ.
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............................. ............................................................... ...........22 октября проходил 4-й пленум районной комсомольской организации с повесткой дня «О мерах но дальнейшему улучшению культурно-массовой и спортивной работы в районной комсомольской организации».С докладом на пленуме выступил первый секретарь райкома ВЛКСМ  С. Мальцев.В обсуждении доклада приняли участие заведующая отделом культуры райисполкома А. Крючкова, директор районного Дома культуры Л . Москвина, председатель нарсуда В. Борисов, председатель райспорткомитета В. Журавлев,' секретари комсомольских организаций: Л . Дуплякова с завода радиофутляров, Т. Посаженникова из Пижемского леспромхоза, Л . Носкова из Пижемской средней школы.В заключение перед участниками пленума выступил секретарь райкома КП СС Н. А . Степанов.На пленуме был рассмотрен организационный вопрос: третьим секретарем райкома В Л К СМ  избрана Т. Коряков- цева.
Чтобы жить интересноВ нашем леспромхозе работает около 300 человек в возрасте до 30 лет. Конечно, потребность в культурном отдыхе у нас огромная, а условий нет. Существующие клубы находятся в ветхом состоянии, а строительство нового остановилось на мертвой точке.Было бы неправильно сказать, что у нас не ведется работа по улучшению доеуга молодежи. Регулярно проходят вечера отдыха, работает кружок художественной самодеятельности, в активе которого не менее. 30 человек. Этот коллек

тив вместе с руководителем Л . Предеиной часто выступает в наших Д К  и выезжает з сельские клубы.Можно бы нам разнообразить формы клубной работы, но у нас нет специалистов - клубни- ков, нет также методиста по спорту при леспромхозе, оттого и спортивная жизнь комсомольцев не на высоте. Чтобы жить интересней, надо проявлять больше активности самим комсомольцам.Т. П О С А Ж Е Н Н И К О В А ,секретарь комитета комсомола.
РАБОТА ВЕДЕТСЯ ПЛАНОВОВся работа нашей комсомольской организации направлена на претворение в жизнь решений X IX  съезда комсомола и на достойную встречу 60-летия образования СССР. Работа ведется по плану, утвержденному на комитете комсомола. Особое внимание уделяется идейно -политическому, трудовому, учебному, спортив; ному, культурно -массовому направлениям. В этом году у нас запланировано очень многое: тематические комсомольские собрания: о профориентации, об учебе, о труде. Пройдут такие вечера, как «Осенний бал», «Новогодний бал», комсомольский вечер, а также у нас в школе будут проходить впервые: вечер «Вокруг смеха» и вечер-конкурс «Я', ты, он, она, вместе целая страна», диспут «Как бы ты хотел прожить свбю жизнь».Хотя учимся мы еще немного, месяц мы работали на картошке в колхозе «Красная нива», | план мы уже выполняем и выполним. Комитетом комсомола ведется подготовка к собранию «Знание— долг и знание— радость». Это мероприятия нашей комсомольской организации на сегодняшний день.Неплохо потрудилась лекторская группа Ленинской комнаты. Также велась и культурно- массовая работа. Особенно хочется отметить подготовку и проведение вечера «Если тебе

комсомолец имя...», вечер «а  ну-ка, девушки».В школе проходит смотр художественной самодеятельности, мы участвовали и в районном смотре, где заняли 2 место. Ни один вечер не обходится без концертов, поставленных самими учениками. К аж дый год в день работника леса мы выступаем в лесхозе, был концерт и в этом году. В школе работает духовой оркестр, В И А , создан хор начальных и средних классов, художественная самодеятельность.Большое внимание уделяется и спорту. В школе организованы секции, мы участвуем в спортивных соревнованиях, которые проводятся и внутри школы.В этом году в лагере труда и отдыха бригадой строителен было немало сделано для улучшения нашей спортивной площадки. Была расширена беговая дорожка, . переоборудована хоккейная коробка, построена полоса препятствий. В лагере проходили соревнования по шашкам, шахматам, тенису. На вечерах открытия и закрытия лагеря наши самодеятельные артисты показали интересные концерты. В лагере был проведен конкурс «Алло, мы ищем таланты». Л . Н ОСК О ВА,секретарь комсомольском ' организации Пижемской средней школы.
• »* С М О Т Р - К О Н К У Р СВ целях улучшения культурно-массовой работы среди комсомольцев районный комитет В Л К С М  разработал Положение о смотре-конкурсе первичных комсомольских организаций на лучшую организацию досуга молодежи на базе клубов. В ходе конкурса будут учитываться: плановость организации досуга, разнообразие и идейное содержание мероприятий, оказание практической

помощи работникам клубов, Посещаемость и отзывы об организации досуга. -Итоги смотра -конкурса будут подводитьоя райкомомВ Л К СМ  и отделом культурычерез каждые полгода. Победители будут награждаться необходимой аппаратурой для организации культурно -массовойработы на селе.Л . В А С И Л Ь Е В А .

Да здравствует Л енинский ком сом ол—надежный 
пом ощ ник и боевой резерв К ом м унист ической п ар
т ии, передовой отряд молодых ст роит елей ком м у
низма. (Из Призывов ЦК КПСС),

ЗАБОТА МОЛОДЕЖИ
Весь советский народ успешно трудится над претворением в жизнь решений X X V I съезда К П СС, Продовольственной программы. Социалистическое соревнование по достойной встрече 60-летия образования СССР с каждым днем приобретаем все более широкий размах. Не в стороне от этих великих дел и наша районная комсомольская организация. Немало хороших дел на ее счету. В районе создано три комсомольско- молодежных фермы, хорошо потрудились на уборке урожая этого года комсомольцы и молодежь колхозов и совхозов нашего- района. Выполнен плач заготовки кормов. Дальнейшее развитие получило социальнокультурное строительство. 7 Всэ это является хорошей базой дальнейшего социально - экономического развития нашего района.Все это говорит о том, что работать мы умеем, а вот отдыхать еще не научились. А вопрос об отдыхе не является каким-то изолированным вопросом, он связан с производством. Труд стал более интенсивным, требующим как умственного так и физического напряжения, и поэтому ставится остро вопрос об отдыхе, о занятиях физической культурой и спортом. Эти вопросы пока еще мы не решили. И в итоге мы сегодня отмечаем факты пьянства среди молодежи, рост преступности, то есть все те явления, с которыми комсомол и призван бороться. А получается это потому, что после работы молодому человеку заняться нечем, мы ничего не можем ему предложить.На сегодняшний день я не могу назвать ни одной комсомольской организации, где бы досуг молодежи носил плановоорганизованный характер. Е сли где и проводятся мероприятия для молодежи в рамках досуга, то они носят разовый характер и воспитательного значения не имеют. Мы часто говорим о том. что молодежь уезжает из села. Досуг здесь играет не последнюю роль. Как известно, чтобы человек нормально трудился, ему нужны необходимые условия труда, быта и отдыха.Комитеты В Л К СМ  вопросы культурно - массовой работы выпустили из поля зрения. Если раньше комсомольцы колхоза имени Свердлова организовывали свой досуг, сейчас все те хорошие начинания сошли на нет. То же самое можно сказать и про завод радиофутляров. Пижемский леспромхоз к этому вопросу ослабил внимание.Для организации культурно- массовой работы на более высоком уровне есть все условия. В районе работает 24 клуба, 15 библиотек, 19 киноустановок, во всех клубах есть проигрыватели, магнитофоны. В ряде клубов есть аппаратура для эстрадных ансамблей. О днако большинство сельских

клубов имеет непривлекательный вид, заборы у клубов изломаны, зеленые насаждения отсутствуют, оформление клубов не выдерживает никакой критики. Комсомольские организации должны взять шефство , над клубами. Шефство такое существует: так, леспромхоз шефствует над своим клубом, комсомольские организации колхозов и совхозов— над своими сельскими клубами. Но мы ведем разговор о коренной перестройке этой работы, поэтому существующая форма шефства нас сегодня удовлетворить не может.Идут отчетно -выборные собрания, и на них необходима проанализировать культурно- массовую работу, и вновь избранным комитетам при состав- . лении планов работы необходимо учесть эти недостатки.Конечно, ряд сельских клубоз требует капитального ремонта или строительства новых. Эти вопросы мы решить не можем, но мы обязаны решить вопрос улучш ения культурно -массовой работы на базе существующих клубов, так как то, ■ что мы имеем, используем не в полной мере. Как можно организовать хороший досуг молодежи в той комсомольской организации, где на комсомольские собрания ходит 50 процентов комсомольцев, 20 проценточ не платят членские взносы? В таких комсомольских организациях культурно -массовую работу надо начинать с организационной комсомольской работы. Добиться того, чтобы организация стала боеспособной, способной решать любые вопросы.Если в культурно - массовой работе мы опираемся на клубы, то с.библиотеками контакта не имеем. А ведь на базе библиотеки можно построить интересное культурно -массовое ‘ мероприятие, и работники библиотек обязательно в его подготовк е  помогут и примут самое активное участие.Что говорить о сельских учреждениях культуры, если недостаточно работают и наши базовые Дома культуры в плане организации досуга молодежи. В нашем районном Доме культуры отсутствуют такие формы работы с молодежью, как клубы по интересам, клубы молодых семей, хотя штаты домов культуры составляют в основном молодые коммунисты и комсомольцы. Вина ложится прежде всего и на райком комсомола, он эту работу не координирует, пустил ее на самотёк. В наших Домах культуры проводятся в основном только танцы, которые воспитательного значения не имеют, а подчас и наоборот. Как мы можем говорить о воспитании,если на танцах много пьяных, случаются драки. За порядком должен следить оперативный комсомольский отряд. К нашему стыду, оперативный комсомольский отряд не работает даже при райкоме комсомола.В наше время большую попу

л яр н ость приобрели .дискотеки. Это очень удачная форма работы с молодежью, она несет в себе большой воспитательны:! материал и очень удобна в плане организации досуга. При их создании надо помнить, что один человек здесь ничего не едела^т, нужен актив, нужно заинтересовать всех.Физкультура и спорт в жизни советских людей- занимают большое место. С каждым годом растет массовость занятий спортом. За последнее время в' районе несколько улучшилась физкультурно -массовая и спортивная работа. Несколько выросло число участников районных соревнований, особенно по зимним видам спорта. Заметно улучшается материально. -техническая база спорта. Она насчитывает 60 спортивных сооружений, в том числе 18 баскетбольных, 22 волейбольных площадки, 14 футбольных полей, 5 хоккейных коробок, заканчивается строительство стрелкового тира в р. п. Тоншаево. За прошедшее лето ряд организаций приобрели лыжи. Все это создает необходимую базу для занятий . физкультурой, и спортом. Целый ряд комсомольских организаций не принимают участия ни в каких спортивных соревнованиях, сами у себя их. не проводят и в районных не участвуют. Это комсомольские организации Альцевского торфопредпрйятия, колхоза имени Тимирязева, совхоза «Ош- минский». Значительно снизили уровень спортивной работы организации з а в о д а  радиофутляров и Пижемского леспромхоза. Хочется отметить комсомольскую организацию совхоза «Вякшенерскйй», Комсомольцы этого хозяйства не только принимают участие в районных соревнованиях, но и проводят свои спортивные соревнования.Мы перестали заниматься комплексом ГТО, нормативы его не сдают ни рабочие, ни колхозники, ни служащие, даже в школах внимание к нему ослабло, иначе как можно объяснить тот факт, что в армию уходят ребята, физически неподготовленными. Сегодня мы можем высказать претензии в адрес комитетов комсомола школ. На низком уровне проходят соревнования на призы клубов «Кожаный мяч», «Золотая шайба». Мало еще в школах организовано спортивных секций.Часто' мы слышим упреки: нет спортивных залов для работающей молодежи. Все это правильно. А  где . простейшие спортивные сооружения, необходимые для сдачи норм комплекса ГТО? 'Построить их под силу каждой первичной комсомольской организации. Мало у нас волейбольных и баскетбольных площадок, футбольных полей. Все эти вопросы должны находиться в поле зрения комитетов В Л К СМ . С. М А Л Ь Ц Е В , первый секретарьрайкома В Л К СМ .
I
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С ЛЮБОВЬЮ И ДЕТЯМ

С 1979 гола трудится в Тоншаевском узле свяли комсомолец Виталий .Матвеев. Он электромонтер пятого разряда, работает в линейно -техническом цехе.Обязанность Виталия —устранение повреждений на линии. Эту работу выполняет всегда в срок и качественно.На снимке: В. Матвеев. Фото И. Ляшенко.

Родился человек... И прежде, чем он вырастет и станет самостоятельным-, его воспитанием будет заниматься много людей, каждый из которых оставит след в формировании личности. Очень важно, чтобы люди, воспитывающие ребят, были настоящими мастерами своего дела, любили детей. Один из таких педагогов -Галина Петровна Щанникова, воспитательница Тоншаевского детского комбината «Колосок»,-Галина Петровна родилась в деревне Крутсбережка в семье учителя. Петр Артемьевич Русинов, участник Отечественной войны, работает в ’ Гражданской восьмилетней школе. Именно он сумел . привить дочери любовь к детям, которую она пронесет через свою жизнь.Еще в то время, когда' учи- ,ла.сь в школе, Галина была пионервожатой. И очень ей нравилось это: она организовывала интересные игры, вечера, ’ходила с ребятишками в поход - на речку, в лес. «Я с детства мечтала заниматься с детьми, быть воспитателем», — говорит Галина Петровна. И вот теперь эта мечта осуществилась Окон- ■

чила ойа Городецкое педагогическое училище и работает ,а  «Колоске». Галина Петровна относи гея к работе со всем ответственностью. Много и серьезно занимается с детьм: Всесторонне развивает их. Ребята учатся петь, читать, танцевать.Результаты ее работы нали цо: дети из ее выпусков приходят в школу самыми подго товленными к учебе. Секрет успеха. работы Галины Петровны в том, что. она любит детей- А дети, конечно, отвечают ей той же любовью за мягкость, сердечность, доброту. Ведь де ти очень тонко чувствуют, как относятся к ним взрослые-.А товарищи по работе отзн ваются о ней,. как о скромном и тактичном человеке. Труд Га лпны Петровны не остается незамеченным: она трижды наг раждалась Почетными грамотами. А за выпуск детей 1981 года награждена грамотой РОН О .Родители детей, которых она -воспитывает, благодарны ей за ту частицу материнского тепла, которое она дает каждому ребенку. Л . О Н У Ч И Н АНА ТО ИМ ЮНОСТЬ ДАНАПередовая молодежь нашей страны 64-й раз отмечает свое - / рождение.В ОРСе Пижемского леспром- ■ хоза 41 комсомолец. Отрадно отметить, что все они_ достойно 'встречают день рождения комсомола и 60-летие - образования СССР. На различных участках трудится наша молодежь, и доля ее труда сказы-• вается на общих успехах коллектива.Большим спросом у жителей Пижмы и района пользуются изделия мастериц кондитерского цеха, в котором трудятся только комсомольцы-: Л . М. Рыбакова, Н. Н. Новичкова, Т. А. Бухалова.Особого внимания заслуживают комсомольцы хозяйственного Магазина Л-. В. Милкова, Н. Г. Слободина. Ш смотря на то, что магазин далеко не соответствует требованиям времени, они умеют правильно довести товар до покупателя, так настраивают себя, чтобы прл любых трудностях справиться с плановыми заданиями.Неплохо трудятся комсомольцы продовольственного магазина № 8 Т. В. Шубина, Л . М. Шарова, Т. Б. Сандакова, Т. 3. Смирнова-. Комсомолке Т. Н. ------- --------------!________________ ________ _

Федяевой администрация ОРС.э доверила возглавлять коллектив столовой № 1, где рядом с опытными наставниками А. П. Махневой, Т. В. Махневой,Н. Н.. Кокоулиной трудятся комсомольцы Е. А. Трушкова, Т. Г. Коновалова.Хлебный магазин № 6 явля-’ ется -основным для жителей поселка. Нелегко приходится работникам прилавка. Но дружба и сплоченность помогают преодолевать все..Вместе несколько лот трудятся комсомольцы 'заводской столовой № 4 В. А. Окунева, В В. Ж укова, Н. М. ]Матвеева. Всех их объединяет одна цель:- работать всегда так, чтобы и х . трудом были довольны рабочие цехов завода.Продовольственный магазин № 12 также в основном молодежный. Здебь рядом с наставником 3. М. Солоницыной работают комсомольцыA. Г. Хохрина, Л . С. Мищенко.Совсем немного времени работают в нашем коллективе шоферами комсомольцы Н. В. Крашенинников, А. П . Лебедев.B. С. Алексеев, Администрация ОРСа возлагает на них боль

шие надежды, С желанием, , по-комсомольски относятся к своей работе товароведы А. Д. Савиных, Т. Н. Чикишева, бухгалтеры Г. В. Шелкова-, Л . Н. Снегова.Помимо основной работы многие комсомольцы принимают активное участие в общественной жизни коллектива и поселка: кондитер Л . М . Рыбакова— депутат райсовета. . Бухгалтер: Г. В. Щелкова —член группы народного контроля ОРСа, Л . А. Коноплева — редактор стенной печати, экономист М. А. Лихачева — участница художественной самодеятельности,' На проведенном -отчетно -выборном комсомольском собрании, которое проходило при хорошей явке, комсомольцы ОРСа вновь выбрали своим вожаком А. Д . Савиных. Наши комсомольцы стремятся, чтобы комсомольская организация ОРСа была в числе лучших по леспромхозу, активно проводила в жизнь идеи партии, принимала активное, участие во всех делах. Л . У СК О ВА ,секретарь парторганизации ОРСа.РАСТУТ РЯДЫНа днях проходил очередной прием в комсомол. Районная комсомольская организацияпополнилась еще на 46 человек. В комсомол-вступили лучшие учащиеся Тоншаевской, Шайгинской, Ошминской, Пи- жемской, Соловьевской школ. Ребята показали хорошие знания Устава, обладают широким кругозором и начитанностью. Они будут достойной сме%>й старшего поколения.Т. К О Р Я К О В Ц Е В А .

В О С К Р Е С Н И КВ честь Дня рождения комсомола и 60-летия образования СССР в комсомольской организации Пижемского леспромхоза прошел воскресник. В нем приняли участие комсомольцы нижнего склада, автотранспортного цеха и управления.На нижнем складе ребята отбирали дрова, укладывали их и отвозили на машине к учреждениям. Были обеспечены

дровами детские садики, клубы, бани.Всего было отгружено 115 кубометров дров. Особенно хорошо потрудились комсомольцы автотранспортного цеха (секретарь комсомольской организаций Вячеслав Тесло»). Здесь все, без исключения, комсомольцы вышли на воскресник.Т. П ОСАЖ ЕН  Н Я К О В А , секретарь комитета комсомола Пижемского леспромхоза.

Окончив после десяти классов Владимирское среднее кооперативное училище, комсомолка Алевтина Лебедева работает продавцом в Тоншаевском ма газине сельхозпродуктов. Тор гует мясом, колбасными изде лиями, молоком, овоТцами.Успешная работа продавца складывается, прежде всего, от знания своего дела, вежливости, тактичности в обращении с покупателями. А . Лебедева в полной мере обладает этими качествами. За успехи в труде она уже не раз получала бла годарности, награждалась Почетными грамотами.Плановые задания выполняются и перевыполняются магазином каждый месяц. В этом заслуга всего коллектива. Свою весомую частицу труда вносит в это и Алевтина.На снимке: А. Лебедева.Фото И. Ляшенко.
РедакторС. С. М ИХАЛИЦЫ НА.

Пятница, 29 октября.1 Программа.8.00 —Время. 8.55 —Всбреча школьников е заместителем министра геологии СССР В. А. Ярмолюксм. 9.40 — «Никколо *Паганини». Художественный телефильм. 3-я серия. 10.50 — Выступление художественных коллективов Приморского края, Сахалинской п Камчатской областей. 11.15 —«Я —десятый». Документальный телефильм о профессии пожарника. -14.50 — Документальные фильмы к дню рождения комсомола. 16.00 — Русская речь. 16.30 —Дела ‘ московского комсомола. 17.0 0 -  Творчество юных. 17.30—Человек —хозяин на земле. 18.30—В каждом рисунке — солнце.18.45 —Сегодня в мире. 19.00—«Комсомольская юность моя». Концерт с участием ансамбля советской песни- и эстрадно- симфонического оркестра Ц Т и ВР. 19.25 —Содружество. Теле: журнаГл. 19.50 — Художествен-—  ный телефильм Никколо. Пага-”  нини». 4-я серия. 21.00 —Время. 21.45 —  Документальныйэкран. 23.10 —Сегодня в мцре.II Программа.8.15 —«От поиска до внедрения». Научно -популярный фильм. 8.35. 9.35 — История. 4-й класс. 9.05, 13.15 —Английский язык. 10.05 — Учащимся П Т У . Общая биология. 10.35, 11.35 - А. С. Пушкин. «Песнь о вещем Олеге». 5-й класс.И .05 — .Музыка. 5-й класс. 12.05 — Монументальное искусство СССР. 12.35 —Твоя ленинская библиотека. «Задачи союзов молодежи». 13.45— Звездочет. Тележурнал. 14.30 —Киноэпопея «Великая Отечественная». Фильм 6-й — «Война в Арктике». 18.20 — К ’ 65-летию Великого Октября. «Наша биография». Фильм 59-й — «Год 1975-й». 19.30 —Хоккей. «Крылья Советов» —Ц СК А . 2-й и 3-й периоды. 21.00 — Время.21.45 — «Семья Зацепиных». Х у дожественный телефильм 1-я и 2-я серии.
Тоншаевскому райбыткомби- нату в Пижемский Дом быта срочно требуется приемщик заказов. ученики по пошиву верхней одежды и легкому платью.
Тоншаевской централизованной библиотеке на постоянную работу требуются, библиотекари согласно штатному расписанию. Администрация._ --------------------------- — ■*-------------Коллектив работниковпищекомбината Тоншаевского райпо выражает соболезнование электрику хлебозавода В. А. Кислицыну по поводу- смерти его отца.
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